

A LOLI IZAGA, "LA PINFANA MAS QUERIDA POR TODOS"

El destino está siendo injusto conmigo. Tendría que estar en el día de tu homenaje para escuchar todo lo que se dirá de ti y dar un abrazo solidario a Alf y a tu hijo Pablo (a quien solo conozco por tus fotos).

No te sientas cortada al escuchar tantos elogios de tus amigos y compañeros, todos sinceros y verdaderos. Es una pequeña parte del cariño que tú nos has dado a todos y un reconocimiento a tus desvelos y entrega en pro de este colectivo de "adolescentes regresivos".

Nos conocemos desde que asomaste por el Foro de Pínfanos, hoy casi desaparecido por los egos de unos y otros y por lo que tú me comentabas en ocasiones: la falta de "sentidiño".

En marzo de 2005 me escribías el 1er correo privado preguntándome por alguien y los últimos, en 2011/12 trataban sobre la lucha que manteníais Alf y tú contra la fallida mina de oro... Siempre digo que tengo alma de traperero y no me gusta desprenderme de ciertas cosas y menos de recuerdos. Entre ellos una magnífica foto en blanco y negro digna de figurar como documento gráfico histórico: Es de un carro tirado por dos vacas, cargado de hierba, con al menos diez críos encima y otros dos a pie... Entre ellos están todos tus hijos.

Por cierto que entre otras muchas habilidades destacas en la fotografía e hiciste al mismo tiempo un gran trabajo recopilando, organizando, editando y publicando las fotos de la Asociación. Es por tanto justo que desde hoy los premios de fotografía lleven tu nombre aunque yo preferiría algo más grande en proporción a tus méritos pero al menos es algo.

Así me enteré de que entre nosotros había ciertas coincidencias como que nuestros respectivos abuelos maternos vivieron en un radio de menos de 2 kilómetros, en Carral y alrededores y seguramente llegaron a tratarse... En la 1ª "Xuntanza" en Santiaguíño, sentado entre tú y Luisa Mari supe que los tres habíamos nacido en un triángulo de no más de 100 mts. en el mismo barrio de Monte Alto en Coruña. (Más adelante cuando conocimos a Suso-Cafarna nos enteramos de que él también nació en la misma zona).

Entre el Foro, correos, msjes., las veces que nos vimos en persona y las llamadas telefónicas de todos estos años, superados todos en progresión geométrica de junio a diciembre del pdo. año, fui siendo cada vez más consciente de eso que dicen de que un buen amigo/a es un tesoro: Por el ejemplo que me dabas, por tu forma de ser y estar en todas las situaciones... por tu sensibilidad y detalles; por tu inquebrantable fortaleza puesta a prueba especialmente en los dos últimos años; por tu humor e ironía y,

especialmente, porque todas esas y otras cualidades las ofrecías envueltas en el papel-regalo de tu alegría de vivir.

Tengo mucho que agradecerte. Siempre tuviste el detalle de incluirme en tu lista de contactos para cualquier evento en Galicia (espero no se entere Carmen Jaime de que llegué a tener una delegada en el norte y otra en el sur al mismo tiempo...¡¡Mujeres al poder!!). Me preguntabas la fecha de mis vacaciones en verano para cuadrar con la reunión en Santiaguíño/Padrón...Y sobre todo tu apoyo y cariño cuando en 40 días perdí a tres familiares y unos meses después a mi madre...En las Navidades siguientes recordaste todo eso desde Alemania y me escribiste los días 24 y 31 dándome ánimos y diciendo que esos días tan señalados pasarían pronto y que me aferrara más que nunca a mi hija...

(Tristemente en Noviembre tuve que devolverte el consejo de que pensaras en tu familia como la roca donde agarrarte porque incluso las superheroinas como tú tenéis momentos de debilidad, más que justificados en tu caso)

Tu marcha me produjo sorpresa, dolor y una gran rabia por lo inesperada e injusta. Para colmo cuando me llamaste recién operada porque Rebecca debió leerte alguno de mis msjes., te eché una pequeña bronca y te dije que primero te repusieras y después ya hablaríamos. Me siento muy mal desde entonces porque ya no hubo más ocasiones...

En Semana Santa fui a Coruña y estando en aquella tasca de las tazas de ribeiro personalizadas para clientes habituales donde habíamos estado hace años el matrimonio Lucas, tú y yo, decidí de repente que tenía que ir a Padrón puesto que como sabes, yo no puedo dejar de visitar Santiaguíño y dadas las circunstancias, cuanto antes mejor...

El sábado 15 de Abril subí dubitativo las escaleras hacia el monte. Recogí un puñado de flores silvestres y fui directo a la roca del homenaje. Encendí mi móvil y puse en la pantalla la foto de tu Perfil de Whatsapp. Recordé que un par de veces que me rezagué allí, volviste a por mí diciendo que no era bueno que me quedara tanto tiempo sólo...

Después fui hasta donde se aparcan los coches y me concentré cerrando los ojos y recreando la escena rutinaria: Lo primero (tras el homenaje) era la "logística y la intendencia militar". Ayudar a descargar vuestro coche y el de Lourdes/José Luís (LO y LOU, dos de esas personas que os hacéis querer a primera vista) "ateigados" (hasta arriba) de viandas, sillas, neveras y mesas... Después sentarse a comer... Subían las voces, las risas y las canciones. ..Tú eras el alma de las reuniones ¡y no digamos de la fiesta! "Vi" a muchos de vosotros, los gallegos y algunos foráneos, los bailes e incluso las siestas de Papi y Luís Lama... Fueron instantes de emoción y bastante duros sobre todo cuando recordé el brindis que me salió espontáneamente hace unos años precisamente en aquel lugar y que luego fui puliendo...

Comí abajo en Padrón y en tal sitio y circunstancias ese brindis era sagrado para mí...

- 1) POR LOS QUE YA NO ESTÁN...
- 2) POR LOS QUE, QUERIENDO, NO PUEDEN ESTAR
- 3) POR LOS AUSENTES
- 4) Y POR TODOS LOS PRESENTES

Querida amiga, hermana... para mí nunca estarás en el 1er párrafo sino en el siguiente... tal cómo me ocurre hoy a mí.

Desanduve el camino tocado pero no hundido... Pasarán meses, años... y la pérdida memoria nos pondrá cada vez más zancadillas distorsionando los recuerdos y guiándonos hacia el olvido pero en última instancia quedará tu imagen: La de la sonrisa franca, acogedora, comprensiva, burlona... la de la risa fácil, cascabelera... la de la carcajada espontánea estallando como una "fervenza" (catarata)...

Para ti se acabaron la incertidumbre, los miedos y el sufrimiento mientras que a los tuyos y a nosotros (salvando las distancias) nos queda un gran vacío que llenaremos a base de gratos y emocionados recuerdos envueltos en tu bandera hecha con los colores de tu alegría contagiosa. Mientras, tú juegas burlona al escondite tras el sol, la luna y las estrellas.

Graciñas por tu generosidad hacia todos nosotros y especialmente gracias por tu amistad, un lujo por venir de una de esas raras y excepcionales personas, bendecidas por grandes cualidades y valores que reparten con generosidad.

Allá, detrás del horizonte donde no existe el tiempo, te imagino como espíritu libre, en compañía de familiares y pínfanos que te precedieron, llenando el aire de carcajadas y voces salpicadas de tus "neniños/neniñas" ... "churriñas/churriños".

En tu pandilla estarán Paolo con sus concursos musicales; Pilar-IRON seguirá haciendo poesía pero más optimista. Nacho no os dejará descansar con su canto, chistes y divertidas historietas y finalmente el caballeroso Rafael, como en Santiaguño, os ofrecerá bombones para endulzar vuestras jornadas sin horas...

AUFBALDIGUES VIDAR SEEN!! (Pronunciado así)

¡¡Hasta la vista, LO y recuerda: alegría y sentidño siempre!!

Enrique

Mayo 2017/ 4 meses y 7 días después)